
Montag, 15. Mai 2017 
Strategiegespräch der CDU-Gesundheitspolitiker 
In der aktuellen Wahlperiode wurde in der Gesundheitspolitik viel Richtiges und 
Wichtiges auf den Weg gebracht. Trotzdem werden Gesundheitsthemen auch in 
der kommenden Legislaturperiode eine wichtige Rolle spielen. Um erste Ideen 
und Gedanken für die Zeit nach der Bundestagswahl zu sammeln und zu erörtern, 
trafen sich die CDU-Mitglieder der AG-Gesundheit am Montag zu einem ersten 
Gedankenaustausch.  

Mittwoch, 17. Mai 2017 
Zwei Öffentliche Anhörungen zu Gesundheitsgesetzen 
Heute waren Experten und Fachverbände zu zwei Öffentlichen Anhörungen des 
Gesundheitsausschusses geladen. In einer ersten Anhörung setzten wir uns mit 
der Arzneimittelversorgung auseinander. In der zweiten Anhörung ging es um 
die Einführung von Personal-Untergrenzen in den Pflegebereichen der Kranken-
häuser. Vor allem bei der zweiten Anhörung war ich als Berichterstatter für das 
Krankenhauswesen aktiv eingebunden.     
 Donnerstag, 18. Mai 2017 
Fach- und Berichterstattergespräche zu aktuellen Gesetzentwürfen 
Kurz vor Ende der Legislaturperiode stehen noch zahlreiche Gesetzentwürfe und 
Vorhaben aus dem Bereich der Gesundheitspolitik auf der Tagesordnung. Unter 
anderem wurden dabei die Ergebnisse der Öffentlichen Anhörung zu den Pfle-
gepersonal-Untergrenzen und der Gesetzentwurf zur Neuregelung der Pflege-
berufe beraten.  

Donnerstag, 18. Mai 2017 
Kurzes Treffen mit Schulklasse der Bodenseeschule 
Generell versuche ich, alle 
Schulklassen und Besu-
chergruppen im Rahmen 
eines persönlichen Ge-
sprächs über meine Arbeit 
zu informieren und mit den 
Teilnehmern über aktuelle 
Themen zu diskutieren. 
Aufgrund eines Berichter-
stattergespräches konnte 
ich die Klasse 10 der Bo-
denseeschule allerdings 
nur kurz beim Essen im 
Paul-Löbe-Haus treffen. 
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Platz der Republik 1  -  11011 Berlin 
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Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
wir haben starken Rückenwind! So kann 
man die erfreulichen Ergebnisse der bei-
den jüngsten Landtagswahlen zusammen-
fassen. Sowohl in Schleswig-Holstein als 
auch in Nordrhein-Westfalen ist es der 
Union gelungen, stärkste Kraft zu werden 
und so für einen Politikwechsel zu sorgen. 
Die Koalitionsverhandlungen versprechen 
nun interessant zu werden! Die zentrale 
Botschaft der beiden Abstimmungen ist 
aber, dass die Menschen der CDU zu-
trauen, es besser zu machen als ihre bishe-
rigen SPD-geführten Landesregierungen. 
Dass dies gelingt, können wir nun bewei-
sen. Den Schwung für die Union durch die 
Siege bei drei Landtagswahlen hinterei-
nander gilt es mitzunehmen in den anste-
henden Bundestagswahlkampf. Dieser ist 
trotz der jüngsten Erfolge kein Selbstläu-
fer. Ziel ist es, Rot-Rot-Grün zu verhindern 
und die AfD auf den letzten Platz zu ver-
weisen. Die Planungen dafür laufen bereits 
auf Hochtouren. Ich werde auf zahlreichen 
Veranstaltungen, Diskussionsrunden und 
Auftritten im Wahlkreis unterwegs sein. 
Unter anderem ist es mein Ziel, jeden Ort 
bzw. jede Gemeinde und jeden Ortsver-
band mindestens einmal zu besuchen. 
Über Unterstützung in jedweder Form 
freue ich mich dabei sehr.   
Ich wünsche Ihnen ein schönes Wochen-
ende! 

 
Mit der 10. Klasse der Bodenseeschule vor 
dem Reichstagsgebäude 

http://www.cdu.de/
http://www.eppgroup.eu/
http://www.cdu-bw.de/
http://www.lothar-riebsamen.de/
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Wir am See  

Stärkung der Inneren Sicherheit 
 

Gerade die Ergebnisse der letzten Land-
tagswahlen haben gezeigt, dass das Thema 
der Inneren Sicherheit eine große Rolle für 
die Menschen in unserem Land spielt. Dem 
starken Anstieg der Wohnungseinbrüche 
setzen wir nun eine Verschärfung des 
Strafrechts entgegen. Zuvor hatte man hier 
vor allem auf eine verstärkte und verbes-
serte Prävention gesetzt, was sich auch in 
einer hohen Zahl gescheiterter Einbrüche 
widerspiegelt. Doch immer professioneller 
werdenden Banden müssen wir gezielter 
entgegenwirken. Neben einer stärkeren 
Abschreckung durch höhere Strafandro-
hungen soll dabei auch die hohe Zahl der 
Verfahrenseinstellungen gesenkt werden. 
Darüber hinaus soll es Ermittlern in kon-
kreten Fällen auch gestattet werden, Ver-
bindungsdaten von Handynutzern auszu-
werten. Im Entwurf ihres Wahlprogramms 
kommt die SPD nun mit Vorschlägen zur In-
neren Sicherheit daher, die sie jahrelang 
selbst blockiert hat. 

 

„Heute ist ein guter Tag für Nordrhein-Westfalen. Die Wähler….wollen eine andere Politik.“ 
Armin Laschet, CDU Spitzenkandidat in NRW nach der Landtagswahl 

Mo.,  29.05. bis Fr., 02.06 Sitzungswoche des Deutschen Bundestages in Berlin 
Sa., 03.06. Gespräch mit der Landsmannschaft der Oberschlesier in Friedrichshafen-Manzell 

AKTUELLE UMFRAGE 
„Wäre am Sonntag Wahl!“ 

 

 
 

Quelle: Forsa, 19.05.2017 
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Wenn am Sonntag 
Bundestagswahl 

wäre...

Besuch bei der Bodensee-Wasserversorgung 
 

In der vergangenen Woche besuchte ich gemeinsam mit mei-
nem Konstanzer Kollegen Andreas Jung MdB, den neuen CDU- 
Kreisvorsitzenden Volker Mayer-Lay und dem Bürgermeister 
der Gemeinde Sipplingen, Anselm Neher, die Bodensee-Was-
serversorgung auf dem Sipplinger Berg. Im Gespräch mit dem 
kaufmännischen Geschäftsführer Michael Stäbler und dem 
technischen Leiter Christoph Jeromin wurden unter anderem 
der erfolgreiche Einsatz der Abgeordneten vom Bodensee für 
ein Frackingverbot ebenso wie die aktuelle Debatte um den  
angeblichen 
Nährstoffmangel 
im Bodensee und 
dessen negative 
Auswirkungen 
auf die Berufsfi-
scher sowie mög-
liche Lösungen 
wie z.B. Aquakul-
turen diskutiert.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

Exporte und Importe auf Rekordhoch 
 

In Deutschland hergestellte Produkte blei-
ben in aller Welt gefragt. So stiegen die Ex-
porte aus Deutschland im März dieses Jah-
res – im Vergleich zum Vorjahresmonat – 
um fast 11 Prozent an. Insgesamt wurden 
aus unserem Land Waren im Wert von 
rund 118 Milliarden Euro ausgeführt. Be-
sonders vor dem Hintergrund der gerne 
auf europäischer Ebene vorgebrachten 
Vorwürfe, Deutschland würde seine 
starke wirtschaftliche Position ausschließ-
lich zur Ausfuhr seiner Güter nutzen, ist 
besonders interessant, dass die Importe 
im gleichen Zeitraum sogar um rund 15 
Prozent zugenommen haben. Dies führte 
dazu, dass die Einfuhren nach Deutschland 
einen neuen Rekordwert von annähernd 
93 Milliarden Euro erreichten. Der leicht 
sinkende, aber immer noch sehr hohe Au-
ßenhandelsüberschuss von 25 Milliarden 
Euro ist dabei auf eine „stabile Weltoffen-
heit“ unseres Landes zurückzuführen. 

Volker Mayer-Lay neuer CDU-Kreisvorsitzender 
 

Am Donnerstag der vergangenen Woche fand in der CDU Bo-
denseekreis ein Generationenwechsel statt. Die zur Kreisjah-
reshauptversammlung nach Salem gekommenen Parteimit-
glieder wählten den 35 Jahre alten Überlinger Rechtsanwalt 
Volker Mayer-Lay zum neuen Kreisvorsitzenden. Er löst damit 
nach sieben Jahren Lothar Fritz ab, der aus gesundheitlichen 
Gründen auf eine erneute Kandidatur verzichtete. Das neue 
junge Team der CDU Bodenseekreis komplettieren Martina 
Mohr und Daniel Enzensperger als stellvertretende Vorsit-
zende. Zudem wurde Prof. Dr. Alexander Bruns zum Schatz-
meister gewählt. Ich  
gratuliere den neu-  
und wiedergewählten 
Mitgliedern des Kreis-
vorstands der CDU Bo-
denseekreis und wün-
sche Ihnen für ihre Ar-
beit alles Gute. Die wei-
teren Vorstandsmitglie-
der finden Sie hier.  

 

 
Volker Mayer-Lay und Lothar Fritz 

 
Auf eines der gesündesten Lebensmittel!! 

http://www.cdu-bodenseekreis.de/

